

Es un reconocimiento de las gestiones que ha tenido México en esta renegociación del TLC: Jaime Reusche

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, analista de riesgo soberano de México de Moody's Investor Service, en el noticiero Enfoque 3ª Emisión, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Es un placer recibir en este espacio de la Tercera Emisión de Enfoque Noticias, al analista de riesgo soberano de México de Moody's Investor Service. ¿Cómo estás Jaime Reusche?

JAIME REUSCHE: Hola Alicia, muchas gracias por la invitación.

ALICIA SALGADO: Oye, es importante lo que pasó ayer, porque después de prácticamente un año y medio, un poco más, de tener perspectiva negativa la calificación crediticia de México, tuvo un cambio en esta perspectiva. Aún no se firma el Tratado de Libre Comercio y estamos en pleno proceso electoral y la noticia cayó muy bien.

JAIME REUSCHE: Sí, efectivamente, es un reconocimiento ante lo que hemos visto de las gestiones diplomáticas y las gestiones de negociación que ha tenido el equipo de México en esta renegociación del Tratado de Libre Comercio, donde se temía una renegociación bastante difícil y complicada, pero la han sabido manejar muy bien y el hecho de que todavía la retórica a veces desde Estados Unidos es un poco confusa o hay criterios mixtos, lo que sí vemos en los hechos es que se ha avanzado bastante con el proceso de renegociación, hay muy buena voluntad de todas las partes del tratado de buscar una salida rápida y eficaz a la renegociación y en general tenemos muy buenas señales de que Estados Unidos primero que nada ha excluido a México de muchos de los aranceles que le ha impuesto a otros países, con este diálogo constructivo.

Y por otro lado, como bien señalas, también es el tema de la resiliencia de la economía mexicana. Para el ciudadano de a pie a veces no se da cuenta de lo fuerte que vinieran los golpes que le dieron a la economía mexicana el precio del petróleo, la caída en la producción de petróleo, la renegociación del NAFTA, la volatilidad intensa que hemos visto en los mercados externos, y sin embargo la economía ha podido saldar esto de manera favorable e incluso las autoridades han podido consolidar ese déficit, en otras palabras reducirlo, de tal manera que las cifras de deuda ahora están empezando a reducirse.

ALICIA SALGADO: Que es un hecho relevante ¿no?

JAIME REUSCHE: Es fundamental para la calificación, porque al final del día lo que estamos calificando es la solvencia fiscal del gobierno, la voluntad y viabilidad de pagar su deuda, entonces si bien este proceso de consolidación fiscal un poco doloroso para algunos sectores en la economía, ha sido prudente porque le deja mucho margen de maniobra, por lo menos en los primeros seis meses, al gobierno entrante. El punto de partida del siguiente gobierno en términos fiscales va a ser bastante favorable, es cuestión de preservar ese espacio fiscal y utilizarlo de manera responsable.

